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Em 11 de novembro de 2021, reuniu-se ordinariamente a Unidade 1 

Regional Colegiada Jequitinhonha (URC JEQ) do Conselho Estadual de 2 

Política Ambiental (COPAM), por meio de videoconferência, conforme 3 

condições estabelecidas pela deliberação conjunta COPAM/CERH-MG nº 4 

19/2020, de 24 de abril de 2020. Participaram os seguintes membros 5 

titulares e suplentes: Presidente Yuri Rafael de Oliveira Trovão, da 6 

Diretoria de Controle Processual da Supram Norte de Minas. 7 

Representantes do Poder Público: Cayle José Martins, da Secretaria de 8 

Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento (SEAPA); Janaina 9 

Mendes dos Santos, da Secretaria de Estado de Desenvolvimento 10 

Econômico (SEDE); Rodrigo da Silva Goes, da Secretaria de Estado de 11 

Educação (SEE); Marcelo Jorge, da Secretária de Estado de Infraestrutura 12 

e Mobilidade (SEINFRA); Thiago Costa Ferreira, Empresa de Pesquisa e 13 

Agropecuária de Minas Gerais (EPAMIG); Dalmo Gonçalves Costa, do 14 

Instituto Mineiro de Agropecuária (IMA); 3º Sgto PM Washington de 15 

Miranda Melo, da Polícia Militar do Estado de Minas Gerais (PMMG); Jairo 16 

Rodrigues da Silva, Conselho Regional de Biologia 4ª Região (CRBio-04); 17 

Henrique Moreira de Melo Silva, do Ministério Público do Estado de Minas 18 

Gerais (MPMG); Carla Fernanda de Araújo, da Prefeitura de Diamantina. 19 

Representantes da Sociedade Civil: Felipe Mol Pessoa de Carvalho, 20 

Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais (FIEMG); Luiz 21 

Rodolfo Antunes Quaresma, da Federação da Agricultura e Pecuária do 22 

Estado de Minas Gerais (FAEMG); Juventino Olímpio da Fonseca, da 23 

Federação das Associações Comerciais e Empresariais de Minas Gerais 24 

(FEDERAMINAS); Jader Vinícius Brant Coelho, Sindicato dos Produtores 25 

Rurais de Diamantina; José Nelson Pereira dos Santos, da Cáritas 26 

Diocesana de Araçuaí; Sérgio Márcio Cappai Nésio, do Instituto Espinhaço 27 

de Biodiversidade, Cultura e Desenvolvimento Socioambiental; João 28 

Otávio Mariz Barbosa, da Arpa de Curvelo; Sérgio Leandro Sousa Neves, 29 

do Instituto Federal do Norte de Minas Gerais (IFNMG); Pedro Antônio de 30 

Andrade Júnior, da Ordem dos Advogados do Brasil - Seção Minas Gerais. 31 

Assuntos em pauta. 1. EXECUÇÃO DO HINO NACIONAL BRASILEIRO. 32 
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Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Mais uma vez, boa 33 

tarde, senhores Conselheiros, senhoras Conselheiras. Servidores, aqueles 34 

que nos acompanham pelo canal do YouTube. Nós já temos o quórum 35 

regimental. Presentes SEAPA, SEDE, SEE, EPAMIG, IMA, Polícia Militar, 36 

CRBio, Ministério Público, Prefeitura de Diamantina, FIEMG, FAEMG, 37 

FEDERAMINAS, Sindicato dos Produtores Rurais, Instituto Espinhaço, e 38 

Arpa de Curvelo. Com quórum, declaro aberta a nossa 119ª Reunião 39 

Ordinária da Unidade Regional Colegiada – URC Jequitinhonha, do 40 

Conselho de Política Ambiental, no dia 11 de novembro, às 13h43mim.” 41 

Vânia Mara de Souza Sarmento, ASSOC/SEMAD: “Senhor Presidente, só 42 

para falar que o representante da Cáritas também está presente.” 43 

Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Ok, também o 44 

representante da Cáritas. Convido a todos para ouvirmos o Hino Nacional.” 45 

[Execução do Hino Nacional Brasileiro] 2. ABERTURA. Presidente 46 

Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Mais uma vez boa tarde a todos. 47 

Senhores Conselheiros, só justificando aqui: eu estou presidindo a reunião 48 

aqui por Montes Claros. A Eliana está de férias, solicitaram aqui que eu 49 

presidisse a reunião, e no momento a gente está tendo uma chuva muito 50 

forte, então talvez a minha conexão caia. Mas, eu estou no computador 51 

pelo momento, mas se cair eu entro pelo celular. É só mesmo para 52 

justificar caso eu não consiga ter contato com senhores aqui. Eu vou ler 53 

para os senhores o Memorando de Indicação da Secretaria Estadual do 54 

COPAM 209/2011 para os Conselheiros da Unidade Regional Colegiada 55 

do Jequitinhonha; Assunto: Presidência da 119ª Reunião Ordinária 56 

Regional Colegiada do Jequitinhonha, do Conselho Estadual de Política 57 

Ambiental a ser realizada no dia 11 de novembro de 2021. Senhores 58 

Conselheiros, diante da impossibilidade do comparecimento do titular e 59 

primeiro suplente representantes do Sistema Estadual de Meio Ambiente e 60 

Recursos Hídricos – SISEMA, junto a Unidade Regional Colegiada 61 

Jequitinhonha - URC JEQ, conforme composição estabelecida pela 62 

Deliberação 1557 de 6 de Abril de 2020, indica o Senhor Yuri Rafael de 63 

Oliveira Trovão, Diretor de Controle Processual da Supram Norte de 64 
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Minas, para presidir a 119ª Reunião Ordinária da Unidade Regional 65 

Colegiada do Jequitinhonha, que será realizada no dia 11 de novembro de 66 

2021, às 13h30mim, inteiramente digital, seguindo as deliberações do 67 

Comitê Extraordinário do covid-19. Além das demais normas relacionadas 68 

as ações de combate a pandemia gerada pelo novo Coronavírus. 69 

Atenciosamente, Valéria Cristina Rezende, Secretaria Executiva do 70 

Conselho de Política Ambiental e Presidente da URC Jequitinhonha. Lido o 71 

Memorando de Indicação, nós temos alguns vídeos institucionais. Eu peço 72 

a secretaria para me auxiliar e pode passá-los em sequência.” [Exibição de 73 

vídeo institucional _ XXIV Simpósio Brasileiro de Recursos Hídricos]. 74 

[Exibição de vídeo institucional _ Prêmio Gestão Ambiental 2021]. 3. 75 

COMUNICADO DOS CONSELHEIROS E ASSUNTOS GERAIS. 76 

Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Passados os vídeos 77 

institucionais, eu passo para o item 3 da pauta, comunicado dos 78 

Conselheiros e assuntos gerais. Algum Conselheiro quer fazer o uso da 79 

palavra?” Vânia Mara de Souza Sarmento, ASSOC/SEMAD: “Senhor 80 

Presidente. Boa tarde, senhores Conselheiros. Boa tarde, Senhor 81 

Presidente. Boa tarde a todos que nos assistem pelo YouTube. Só para 82 

deixar registrado, Senhor Presidente, o curso de capacitação dos 83 

Conselheiros. Nós estamos no segundo curso, agora trouxemos o curso 84 

‘Práticas’, onde a gente traz todo o regramento do Conselho Estadual de 85 

Política Ambiental. Como o primeiro, que é um curso introdutório, ficou 86 

bem didático, ficou bem colorido, para não ficar cansativo, para 87 

assimilação de conteúdo. A gente trouxe uma novidade, que a DEREG, 88 

Diretoria da Subsecretaria de Regularização Ambiental vai estar trazendo 89 

para gente nessa reunião, então essa parceria de um módulo sobre o 90 

Sistema de Licenciamento Ambiental, que também ficou maravilhoso. 91 

Então, senhor Conselheiro, é isso. Pedir aos Conselheiros que ainda não 92 

entraram na Plataforma Trilhas do Saber, que tiveram alguma dificuldade, 93 

que não tiveram acesso a login e senha, que possam nos contatar. Eu vou 94 

colocar aqui no chat, o e-mail assoc@meioambiente.mg.gov.br. Nós, da 95 

Secretaria Executiva, por meio do Núcleo dos Órgãos Colegiados, 96 
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estamos à disposição dos senhores Conselheiros para que eles possam, 97 

de fato conseguir concretizar a realização do curso. É isso. E esse é o 98 

segundo. A nossa proposta, senhor Conselheiro, é fazer vários cursos 99 

mesmo, para que a gente possa ter essa interação direta com Conselheiro, 100 

trazendo aprimoramento, assimilação de conteúdo, para a gente estar 101 

sempre atualizando essas informações em relação às questões 102 

ambientais. Muito obrigada. Uma boa reunião para todos nós, e as demais 103 

informações eu vou colocar aqui no chat. Inclusive, lá do menu COPAM 104 

onde a gente coloca disponível as nossas reuniões, tem um submenu que 105 

chama ‘Capacitação dos Conselheiros’. Essas informações todas eu vou 106 

estar colocando aqui no chat. Muito obrigada, uma boa reunião para todos 107 

nós. Obrigada, Senhor Presidente.” Presidente Suplente Yuri Rafael de 108 

Oliveira Trovão: “Agradeço, Vânia. Senhores Conselheiros, nós falávamos 109 

isso nas câmaras técnicas, e ontem – ainda aqui na URC Norte de Minas – 110 

é de suma importância a participação dos senhores. Nós temos até a parte 111 

que a Daniele vai apresentar para os senhores, a parte do SLA. Muitas das 112 

vezes, tanto Conselheiro como aquelas entidades que os senhores 113 

representam, tem alguma dificuldade em analisar o sistema, pegar alguns 114 

documentos, ter acesso aos processos e tudo isso está muito bem 115 

explicado no curso. E, junto com a Daniele aí, no módulo do SLA. É muito 116 

importante a aprendizagem por parte dos senhores que são aqueles 117 

interessados, nesse caso, ao trabalho realizado pelo curso aos 118 

Conselheiros. Não havendo nenhum destaque por parte do Conselho. 119 

Conselheira Carla Fernanda de Araújo: “Senhor Presidente? Eu vou pedir, 120 

se for possível, a inversão de pauta do julgamento, porque eu vou ter uma 121 

reunião com a Promotoria às 16h30mim, que marcaram de ontem para 122 

hoje e é muito importante.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira 123 

Trovão: “A senhora deseja inverter a pauta em qual item, Carla?” 124 

Conselheira Carla Fernanda de Araújo: “Os julgamentos, ou se a minha 125 

saída também não for causar nenhum transtorno para o julgamento, antes 126 

(áudio ruim).” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Eu 127 

posso inverter. É uma prerrogativa do Presidente a inversão da pauta, mas 128 



 

 

GOVERNO DO ESTADO DE MINAS GERAIS 
Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (SEMAD) 
Conselho Estadual de Política Ambiental (COPAM) 
Secretaria Executiva 

 
UNIDADE REGIONAL COLEGIADA JEQUITINHONHA 

Transcrição da 119ª Reunião Ordinária, realizada em 11 de novembro de 2021 
 

119ª URC Jequitinhonha - 11/11/2021 
GS/SEMAD 

como a senhora, a não ser que a senhora faça questão de participar e é 129 

interessante que a senhora participe do julgamento dos processos, mas 130 

prejuízo não há se acaso a senhora tem que sair mais cedo. Porque, como 131 

a senhora estava presente no momento da contagem de quórum para 132 

iniciarmos a reunião, então a presença da senhora está marcada. Mas, se 133 

a senhora tiver interesse, só por critério aqui, eu sei que a prerrogativa do 134 

Presidente é a inversão de pauta, mas eu questiono aos Conselheiros... 135 

Questiono até a Daniele se teria algum problema, já que passaria a 136 

apresentação dela por último, se poderíamos fazer inversão da pauta. Por 137 

mim, tudo bem. Daniele, você tem algum compromisso? Tem algum 138 

prejuízo se nós fizermos essa inversão?” Daniele, DEREG-139 

SURAM/SEMAD: “Boa tarde, Presidente. Não, nenhum prejuízo, podemos 140 

fazer.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Ok. Senhores 141 

Conselheiros, eu vou fazer aquela votação antiga. Os que concordam com 142 

a inversão da pauta solicitada pela Conselheira Carla, permaneça como 143 

estão. Sem precisar levantar a mão, porque senão todos vão ter que abrir. 144 

Alguma objeção? Então eu vou inverter a pauta, vou passar para os 145 

processos deliberativos, e depois, por último fica a nossa apresentação. 146 

Ok? Algum destaque por parte do Conselho? Não.” 4. EXAME DA ATA 147 

DA 118ª RE DE 09/09/2021. Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira 148 

Trovão: “Exame da ata da 118ª Reunião Extraordinária de 09/09/2021. 149 

Algum destaque por parte do Conselho? Olha que interessante, estou 150 

vendo aqui que a outra reunião foi 09/09, essa reunião está sendo 11/11. 151 

Não havendo destaque, eu coloco em votação a ata. Como vota SEAPA?” 152 

Conselheiro Cayle José Martins: “Voto de acordo com o parecer da 153 

Supram.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Nós 154 

estamos voltando à ata no momento, viu, Conselheiro? O senhor está de 155 

acordo com a ata que foi apresentado, correto?” Conselheiro Cayle José 156 

Martins: “Sim, de acordo”. Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira 157 

Trovão: “Como vota a SEDE?” Conselheira Janaina Mendes dos Santos: 158 

“Voto favorável.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: 159 

“Como vota a SEE?” Conselheiro Rodrigo da Silva Goes: “A SEE vota 160 
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favorável, Senhor Presidente.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira 161 

Trovão: “Como vota a SEINFRA?” Conselheiro Marcelo Jorge: “Favorável, 162 

Presidente.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Como 163 

vota a EPAMIG?” Conselheiro Thiago Costa Ferreira: “Favorável à 164 

aprovação da ata.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: 165 

“Ok. Como vota IMA? Dalmo.” Conselheiro Thiago Costa Ferreira: “Senhor 166 

Presidente, só um minuto. Aqui está com período chuvoso, eu estou com 167 

instabilidade na Internet. Se cair, é por esse motivo.” Presidente Suplente 168 

Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Ok, Conselheiro. Estamos no mesmo 169 

barco aqui no Norte de Minas. Graças a Deus tendo chuva, a gente não 170 

pode reclamar, não. IMA, como vota o Conselheiro Dalmo? Eu retorno nele 171 

daqui a pouco. Como vota a Polícia Militar? Sargento Washington? Quem 172 

não conseguir votar por meio do áudio, pode votar pelo chat, viu, 173 

Conselheiros? Eu retorno a Polícia Militar. Como vota o CRBio?” 174 

Conselheiro Dalmo Gonçalves Costa: “Vota favorável.” Presidente 175 

Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Ok, Dalmo. Favorável.” 176 

Conselheiro Jairo Rodrigues da Silva: “Vota favorável.” Presidente 177 

Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Ok. Ministério Público, como 178 

vota? Conselheiro Henrique?” Conselheiro Henrique Moreira de Melo 179 

Silva: “Voto favorável.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: 180 

“Ok. Prefeitura de Diamantina? Carla?” Conselheira Carla Fernanda de 181 

Araújo: “Favorável, Senhor Presidente.” Presidente Suplente Yuri Rafael 182 

de Oliveira Trovão: “Ok. Como vota FIEMG?” Conselheiro Felipe Mol 183 

Pessoa de Carvalho: “Favorável a ata, Senhor Presidente.” Presidente 184 

Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Ok. Polícia Militar está voltando 185 

pelo chat como favorável. Como vota FAEMG?” Conselheiro Luiz Rodolfo 186 

Antunes Quaresma: “Favorável.” Presidente Suplente Yuri Rafael de 187 

Oliveira Trovão: “Como vota FEDERAMINAS?” Conselheiro Juventino 188 

Olímpio da Fonseca: “Favorável.” Presidente Suplente Yuri Rafael de 189 

Oliveira Trovão: “Como vota o Sindicato dos Produtores Rurais de 190 

Diamantina?” Conselheiro Jader Vinícius Brant Coelho: “Favorável.” 191 

Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Como vota Cáritas?” 192 
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Conselheiro José Nelson Pereira dos Santos: “Favorável.” Presidente 193 

Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Como vota Instituto Espinhaço?” 194 

Conselheiro Sérgio Márcio Cappai Nésio: “Favorável, Presidente.” 195 

Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Como vota Arpa de 196 

Curvelo?” Conselheiro João Otávio Mariz Barbosa: “Favorável.” Presidente 197 

Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Como vota IFNMG?” Conselheiro 198 

Sérgio Leandro Sousa Neves: “Favorável.” Presidente Suplente Yuri 199 

Rafael de Oliveira Trovão: “A PUC está ausente no momento. Como vota a 200 

OAB?” Conselheiro Pedro Antônio de Andrade Júnior: “Favorável 201 

também.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “A Polícia 202 

Militar votou pelo chat como favorável, tá? Isso. Então ata aprovada por 19 203 

(dezenove) votos a favor e 1 (uma) ausência. DELIBERAÇÕES. 204 

Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Senhores 205 

Conselheiros, conforme previsão do regimento, Deliberação Normativa 206 

COPAM 177, o pedido de inversão de pauta e retirada de ponto de pauta é 207 

feito logo após a aprovação da ata. A inversão de pauta já foi solicitada 208 

pela Conselheira Carla, e concedida por este Presidente. Nós temos a 209 

retirada de dois pontos de pauta, que é o item 6.1, Jequitinhonha II Energia 210 

Solar SPE Ltda. - Supressão de cobertura vegetação nativa, com destoca, 211 

para uso alternativo do solo - Araçuaí/MG - PA/SEI/Nº 212 

2100.01.0009828/2021-48. Apresentação: URFBio Nordeste. A gente está 213 

retirando esse processo de pauta. Outro também, por solicitação da 214 

URFBio Nordeste que está sendo retirado de pauta é a 7.1, Leyde Murta 215 

Gaspar Cardoso - Supressão de cobertura vegetal nativa, com destoca, 216 

para uso alternativo do solo - Araçuaí/MG - PA/SEI/Nº 217 

2100.01.0029073/2021-62. Apresentação: URFBio Nordeste. Ambos os 218 

processos: 6.1 e 7.1, estão sendo retirados de pauta. Senhores 219 

Conselheiros, questiono se algum dos senhores se dá por suspeito ou 220 

impedido de que trata tanto o Regimento Interno, Deliberação Normativa 221 

177, quanto a Lei Estadual 14.184, impedido ou suspeito para atuar 222 

julgando os respectivos processos da pauta? Não havendo nenhum 223 

Conselheiro impedido ou suspeito, eu vou passar para a leitura da pauta 224 
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na sua íntegra. Aquele Conselheiro que tiver algum destaque, incluindo 225 

esse caso o pedido de vistas, que solicite após a leitura.” 6. PROCESSO 226 

ADMINISTRATIVO PARA EXAME DE REQUERIMENTO PARA 227 

INTERVENÇÃO AMBIENTAL DE SUPRESSÃO DE VEGETAÇÃO 228 

SECUNDÁRIA EM ESTÁGIO MÉDIO OU AVANÇADO DE 229 

REGENERAÇÃO DO BIOMA MATA ATLÂNTICA LOCALIZADOS EM 230 

ÁREAS PRIORITÁRIAS PARA A CONSERVAÇÃO DA 231 

BIODIVERSIDADE, NÃO VINCULADOS AO LICENCIAMENTO 232 

AMBIENTAL. Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Em 233 

relação ao item 6, que é o Processo Administrativo para exame de 234 

requerimento para Intervenção Ambiental de supressão de vegetação 235 

secundária em estágio médio ou avançado de regeneração do Bioma Mata 236 

Atlântica localizados em áreas prioritárias para a conservação da 237 

biodiversidade, não vinculados ao Licenciamento Ambiental, 6.1 eu retirei 238 

de pauta por solicitação da URFBio Nordfeste.” 7. PROCESSO 239 

ADMINISTRATIVO PARA EXAME DE REQUERIMENTO PARA 240 

INTERVENÇÃO AMBIENTAL E APROVAÇÃO DE COMPENSAÇÃO 241 

DECORRENTE DA SUPRESSÃO DE VEGETAÇÃO SECUNDÁRIA EM 242 

ESTÁGIO MÉDIO OU AVANÇADO DE REGENERAÇÃO DO BIOMA 243 

MATA ATLÂNTICA LOCALIZADOS EM ÁREAS PRIORITÁRIAS PARA 244 

A CONSERVAÇÃO DA BIODIVERSIDADE, NÃO VINCULADOS AO 245 

LICENCIAMENTO AMBIENTAL. Presidente Suplente Yuri Rafael de 246 

Oliveira Trovão: “Item 7. Processo Administrativo para exame de 247 

requerimento para Intervenção Ambiental e aprovação de Compensação 248 

decorrente da supressão de vegetação secundária em estágio médio ou 249 

avançado de regeneração do Bioma Mata Atlântica localizados em áreas 250 

prioritárias para a conservação da biodiversidade, não vinculados ao 251 

Licenciamento Ambiental. 7.1 também retirado de pauta.” 8. PROCESSO 252 

ADMINISTRATIVO PARA EXAME DE RECURSO A INDEFERIMENTO 253 

DE INTERVENÇÃO AMBIENTAL. Presidente Suplente Yuri Rafael de 254 

Oliveira Trovão: “Item 8, Processo Administrativo para exame de Recurso 255 

a Indeferimento de Intervenção Ambiental. 8.1, Capivara de Minas e 256 
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Participações Ltda. - Supressão de cobertura de vegetação nativa com 257 

destoca, para uso alternativo do solo/Silvicultura - Diamantina/MG - 258 

PA/SEI/Nº 2100.01.0017480/2021-54. Apresentação: URFBio 259 

Jequitinhonha. Algum destaque por parte do Conselho? Não havendo, 260 

solicito auxílio da nossa secretaria. Tem algum inscrito de forma 261 

independente? Vânia Mara de Souza Sarmento, ASSOC/SEMAD: “Senhor 262 

Presidente, não há inscritos para esse item de pauta.” Presidente Suplente 263 

Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Ok, então esse aqui nós colocaremos em 264 

bloco.” 9. PROCESSO ADMINISTRATIVO PARA EXAME DE RECURSO 265 

CONTRA O INDEFERIMENTO DA LICENÇA PRÉVIA CONCOMITANTE 266 

COM A LICENÇA DE INSTALAÇÃO E A LICENÇA DE OPERAÇÃO. 267 

Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Item 9, Processo 268 

Administrativo para exame de Recurso contra o Indeferimento da Licença 269 

Prévia concomitante com a Licença de Instalação e a Licença de 270 

Operação. 9.1, Gialo Mineração Ltda. - Lavra a céu aberto; Rochas 271 

ornamentais e de revestimento; Pilhas de rejeito/estéril de rochas 272 

ornamentais e de revestimento - Serra Azul de Minas e Serro/MG - PA/N° 273 

16388/2017/001/2020 - ANM nº 831.316/2016 - Classe 2. Apresentação: 274 

Supram JEQ. Algum destaque?” Vânia Mara de Souza Sarmento, 275 

ASSOC/SEMAD: “Sem inscritos também para esse ponto de pauta, 276 

Senhor Presidente.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: 277 

“Sem inscritos, Vânia?” Vânia Mara de Souza Sarmento, ASSOC/SEMAD: 278 

“Sem. Na realidade, Senhor Presidente, não há inscritos para nenhum item 279 

de pauta deliberativa dessa reunião.” Presidente Suplente Yuri Rafael de 280 

Oliveira Trovão: “Ok, Vânia. Obrigada. Então, Senhores Conselheiros, em 281 

votação conforme pareceres exarados pela URFBio Jequitinhonha e pela 282 

Supram Jequitinhonha, em relação aos itens 8.1, 9.1. Em votação. Como 283 

vota SEAPA?” Conselheiro Cayle José Martins: “De acordo com o parecer 284 

da Supram.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Ok. 285 

Como vota SEDE?” Conselheira Janaina Mendes dos Santos: “De acordo 286 

com o parecer.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: 287 

“Como vota SEE?” Conselheiro Rodrigo da Silva Goes: “SEE de acordo 288 
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com o parecer, Senhor Presidente.” Presidente Suplente Yuri Rafael de 289 

Oliveira Trovão: “Como vota SEINFRA?” Conselheiro Marcelo Jorge: “De 290 

acordo com o parecer.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira 291 

Trovão: “Como vota a EPAMIG?” Conselheiro Thiago Costa Ferreira: “De 292 

acordo com o parecer.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira 293 

Trovão: “Como vota o IMA?” Conselheiro Dalmo Gonçalves Costa: “De 294 

acordo com o parecer.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira 295 

Trovão: “Como vota a Polícia Militar? Acho que o Sargento Washington 296 

está tendo problema. Se o senhor quiser, o senhor pode votar pelo chat. 297 

Viu, Sargento? Se o senhor tiver problema no áudio. Eu retorno ao senhor. 298 

Como vota o CRBio?” Conselheiro Jairo Rodrigues da Silva: “Favorável ao 299 

parecer da Supram.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: 300 

“Como vota o Ministério Público? Conselheiro Henrique?” Conselheiro 301 

Henrique Moreira de Melo Silva: “Voto favorável ao parecer da Supram.” 302 

Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Como vota a 303 

Prefeitura de Diamantina?” Conselheira Carla Fernanda de Araújo: 304 

“Favorável ao aparecer da Supram.” Presidente Suplente Yuri Rafael de 305 

Oliveira Trovão: “O representante da Polícia Militar está votando favorável 306 

aí pelo chat. Como vota FIEMG?” Conselheiro Felipe Mol Pessoa de 307 

Carvalho: “De acordo com o parecer da Supram.” Presidente Suplente Yuri 308 

Rafael de Oliveira Trovão: “Como vota FAEMG?” Conselheiro Luiz Rodolfo 309 

Antunes Quaresma: “De acordo.” Presidente Suplente Yuri Rafael de 310 

Oliveira Trovão: “Como vota FEDERAMINAS?” Conselheiro Juventino 311 

Olímpio da Fonseca: “Também favorável.” Presidente Suplente Yuri Rafael 312 

de Oliveira Trovão: “Como vota o Sindicato dos Produtores Rurais de 313 

Diamantina?” Conselheiro Jader Vinícius Brant Coelho: “Favorável.” 314 

Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Como vota Cáritas?” 315 

Conselheiro José Nelson Pereira dos Santos: “Favorável.” Presidente 316 

Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Como vota Instituto Espinhaço?” 317 

Conselheiro Sérgio Márcio Cappai Nésio: “Favorável, de acordo com o 318 

parecer.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Como vota 319 

Arpa de Curvelo?” Conselheiro João Otávio Mariz Barbosa: “Favorável.” 320 
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Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Como vota IFNMG?” 321 

Conselheiro Sérgio Leandro Sousa Neves: “Favorável.” Presidente 322 

Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “A PUC está ausente no 323 

momento. Como vota a OAB?” Conselheiro Pedro Antônio de Andrade 324 

Júnior: “Favorável.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: 325 

“Então, os recursos aqui, no caso do item 9.1 foi indeferido, acatando a 326 

manifestação da Supram Jequitinhonha, e o item 8.1 acatando o parecer 327 

da URFBio Jequitinhonha por 19 (dezenove) votos favoráveis as 328 

manifestações do órgão, e 01 (uma) ausência.” 10. PROPOSTA DE 329 

AGENDA DAS REUNIÕES DA UNIDADE REGIONAL COLEGIADA 330 

JEQUITINHONHA DO COPAM, PARA O ANO DE 2022. 331 

APRESENTAÇÃO: SUPRAM JEQ. Presidente Suplente Yuri Rafael de 332 

Oliveira Trovão: “Passo assim para a proposta de agenda das reuniões da 333 

Unidade Regional Colegiada do Jequitinhonha para o ano de 2022. Por 334 

favor, Secretaria, alguém vai falar pela superintendência? Wesley? Doutor 335 

Wesley, o senhor vai se manifestar? Vânia Mara de Souza Sarmento, 336 

ASSOC/SEMAD: “Senhor Presidente, a proposta de agenda para as 337 

reuniões da URC Jequitinhonha para o ano de 2022 são quatro reuniões 338 

ordinárias, salvo alguma extraordinária em alguma demanda de urgência. 339 

A gente convoca no prazo regimental estabelecido no Regimento Interno. 340 

A proposta inicial seria uma reunião no mês de março, uma reunião no 341 

mês de julho, uma reunião no mês de outubro e uma reunião no mês de 342 

novembro. As datas seriam: 10 de março, 14 de julho, 6 de outubro e 10 343 

de novembro. Todas elas ocorrendo às 13h30. É essa a proposta que a 344 

Supram Jequitinhonha traz para essa reunião, Senhor Presidente.” 345 

Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Ok. Muito obrigada, 346 

Vânia. Em discussão. Não havendo, coloco em votação a proposta 347 

apresentada aí...” Conselheira Janaina Mendes dos Santos: “Senhor 348 

Presidente, não sei se eu compreendi corretamente, essa programação já 349 

seria para reuniões presenciais?” Vânia Mara de Souza Sarmento, 350 

ASSOC/SEMAD: “Senhora Conselheira, a gente ainda não tem essa 351 

resposta de pronto, porque a pandemia foi decretada no estado até o dia 352 
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31 de dezembro. A gente acredita que até o dia 2 de janeiro, a gente já vai 353 

poder realizar, sim, as reuniões presenciais. Mas, também não 354 

descartamos a possibilidade de acontecer de forma híbrida. Os 355 

Conselheiros participarem, aqueles que não puderem estar presentes, de 356 

forma virtual. A gente vai trazer isso na primeira reunião, com certeza, ou 357 

até antes, alguma comunicação com os Conselheiros. Ok? Mas, a 358 

princípio, seriam sim as reuniões remotas.” Conselheira Janaina Mendes 359 

dos Santos: “Obrigada.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira 360 

Trovão: “Agradeço ao esclarecimento, senhora Vânia. Lembrando, 361 

Conselheiros, que se trata de reuniões ordinárias. Esse calendário é de 362 

reunião ordinária. Nada impede, conforme na Deliberação COPAM 177, 363 

que tenhamos extraordinárias. Aquelas que são solicitadas fora o 364 

calendário que está sendo aprovado neste momento. Mais algum destaque 365 

por parte do Conselho? Como vota a SEAPA?” Conselheiro Cayle José 366 

Martins: “Favorável, de acordo com o parecer da Supram.” Presidente 367 

Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Como vota a SEDE?” 368 

Conselheira Janaina Mendes dos Santos: “Favorável.” Presidente Suplente 369 

Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Como vota SEE?” Conselheiro Rodrigo da 370 

Silva Goes: “Favorável.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira 371 

Trovão: “Como vota SEINFRA?” Conselheiro Marcelo Jorge: “De acordo.” 372 

Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Como vota EPAMIG? 373 

Thiago?” Conselheiro Thiago Costa Ferreira: “Favorável.” Presidente 374 

Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Como vota o IMA?” Conselheiro 375 

Dalmo Gonçalves Costa: “Favorável.” Presidente Suplente Yuri Rafael de 376 

Oliveira Trovão: “Como vota a Polícia Militar?” O Sargento está votando 377 

pelo chat, retorno a ele daqui a pouco. Como vota o CRBio?” Conselheiro 378 

Jairo Rodrigues da Silva: “Favorável.” Presidente Suplente Yuri Rafael de 379 

Oliveira Trovão: “Como vota o Ministério Público?” Conselheiro Henrique 380 

Moreira de Melo Silva: “Favorável à proposta.” Presidente Suplente Yuri 381 

Rafael de Oliveira Trovão: “Como vota a Prefeitura de Diamantina?” 382 

Conselheira Carla Fernanda de Araújo: “Favorável, Senhor Presidente.” 383 

Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “A CRBio eu pulei? 384 
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Não, é o Sargento ali, desculpa. Como vota a FIEMG?” Conselheiro Felipe 385 

Mol Pessoa de Carvalho: “Favorável, Senhor Presidente.” Presidente 386 

Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Como vota FAEMG?” 387 

Conselheiro Luiz Rodolfo Antunes Quaresma: “Abstenção.” Presidente 388 

Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Ok. A FEDERAMINAS?” 389 

Conselheiro Juventino Olímpio da Fonseca: “Favorável.” Presidente 390 

Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Como vota o Sindicato dos 391 

Produtores Rurais de Diamantina? Conselheiro Jader Vinícius Brant 392 

Coelho: “Favorável.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: 393 

“Como vota Cáritas?” Conselheiro José Nelson Pereira dos Santos: 394 

“Aprovo o calendário.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: 395 

“Como vota Instituto Espinhaço?” Conselheiro Sérgio Márcio Cappai Nésio: 396 

“Favorável, Senhor Presidente.” Presidente Suplente Yuri Rafael de 397 

Oliveira Trovão: “Como vota a Arpa de Curvelo?” Conselheiro João Otávio 398 

Mariz Barbosa: “Estou de acordo, favorável.” Presidente Suplente Yuri 399 

Rafael de Oliveira Trovão: “Polícia Militar está votando pelo chat, favorável. 400 

Como vota IFNMG?” Conselheiro Sérgio Leandro Sousa Neves: 401 

“Favorável.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “A PUC 402 

ausente no momento. Como vota a OAB?” Conselheiro Pedro Antônio de 403 

Andrade Júnior: “Favorável.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira 404 

Trovão: “Calendário aprovado por 18 (dezoito) votos favoráveis, 01 (uma) 405 

abstenção e 01 (uma) ausência.” 5. PROCEDIMENTOS NO SISTEMA DE 406 

LICENCIAMENTO AMBIENTAL - SLA: TRANSPARÊNCIA E AÇÕES 407 

CONEXAS. APRESENTAÇÃO: DIRETORIA DE ESTRATÉGIA EM 408 

REGULARIZAÇÃO E ARTICULAÇÃO COM ÓRGÃOS E ENTIDADES 409 

INTERVENIENTES/SURAM/SEMAD. Presidente Suplente Yuri Rafael de 410 

Oliveira Trovão: “Assim eu retorno, em virtude da inversão da nossa pauta, 411 

para o item 5 que é uma apresentação relativa aos procedimentos no 412 

Sistema de Licenciamento Ambiental – SLA, transparência de ação 413 

conexas. A apresentação é da Diretoria de Estratégia em Regulação e 414 

Articulação com os Órgãos e Entidades Intervenientes/SURAM, da 415 

SEMAD. Pois não, Daniele. Daniele, DEREG-SURAM/SEMAD: “Obrigada, 416 
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Presidente. Boa tarde, Conselheiros, colegas da SEMAD, a todos aqueles 417 

que acompanham essa reunião pelo YouTube. Meu nome é Daniele, sou 418 

servidora de carreira da SEMAD. Hoje estou lotada na Diretoria de 419 

Estratégia e Regularização Ambiental e Articulação com Órgãos e 420 

Entidades Intervenientes, que é a diretoria responsável por toda a 421 

concepção, planejamento e pelas especificações técnicas do Sistema de 422 

Licenciamento Ambiental. O SLA é, atualmente, o sistema oficial, 423 

exclusivo, para o peticionamento e tramitação dos processos de 424 

licenciamento ambiental em Minas Gerais. É um sistema que foi lançado 425 

em novembro de 2019. Completou, na última sexta-feira, dois anos de 426 

lançamento. E, desde então, já foram formalizados mais de 10.400 427 

processos de licenciamento no sistema. Então ele já constitui uma base de 428 

dados bastante robusta de informações relacionadas ao licenciamento 429 

ambiental no nosso estado, e ele tem sido essencial para nossa instituição 430 

fazer o gerenciamento dessas informações e, também, para manter a 431 

regularidade ambiental dos empreendimentos, considerando a situação de 432 

pandemia desencadeada pela Covid-19. A gente observa um número 433 

crescente de pessoas utilizando o SLA, tanto usuários internos, do próprio 434 

SISEMA, como também órgãos de controle como Ministério Público, que já 435 

possuem acesso e fazem uso do SLA. E também a própria sociedade civil 436 

que possui acesso às informações dos processos de licenciamento por 437 

meio do acesso do cidadão. Considerando esse número crescente de 438 

pessoas utilizando a SLA, e sua importância, a gente preparou um curso 439 

exclusivo para os Conselheiros do COPAM sobre a utilização do sistema e 440 

esse é o objetivo dessa apresentação de hoje: abordar um pouco desse 441 

conteúdo que está sendo oferecido aos senhores, não é? E, também, 442 

comentar um pouco das particularidades relacionadas ao perfil de 443 

Conselheiro no sistema. Como eu mencionei o SLA foi instituído em 444 

novembro de 2019 por meio da Resolução SEMAD nº 2.890. Essa 445 

resolução traz o rol de usuários que devem ter acesso ao SLA. Os 446 

Conselheiros do COPAM, por exercerem uma função pública de relevante 447 

interesse ambiental, usufruindo da mesma condição de servidores e 448 
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empregados públicos, especificados por essa resolução, e tem um acesso 449 

diferenciado no SLA. Consegue visualizar não só aqueles processos de 450 

licenciamento já formalizados, mas também os requerimentos que estão 451 

nas etapas pré-processuais. Antes mesmo do órgão ambiental receber 452 

aquele requerimento, e formar um processo administrativo, o usuário que 453 

tem o seu perfil vinculado como Conselheiro do COPAM, já consegue 454 

visualizar essas informações e toda a parte de caracterização do 455 

empreendimento que foi realizado pelos requerentes. Tudo isso visando 456 

apoiar o COPAM no exercício das suas funções e no alcance das 457 

finalidades pretendidas por este Conselho. Além de visualizar os 458 

requerimentos que ainda estão nas etapas pré-processuais e, também, os 459 

requerimentos já formalizados, o Conselheiro do COPAM consegue no 460 

SLA visualizar toda a documentação na íntegra – que forma os autos dos 461 

processos administrativos. Todas as respostas que são fornecidas pelo 462 

requerente no momento da caracterização do seu pedido, toda a 463 

comunicação que é feita entre o órgão ambiental e os empreendedores. 464 

Então pedido pendência, de informações complementares que foram 465 

solicitadas, quais foram as respostas fornecidas em relação a esses 466 

pedidos e, também, qual foi a validação do órgão ambiental em relação a 467 

elas. Tudo isso os Conselheiros do COPAM conseguem visualizar, e 468 

podem visualizar também a decisão que está sendo sugerida pelo órgão 469 

ambiental para determinado processo. A decisão que já está cadastrada 470 

no sistema até que seja aprovada pelo Conselho. Além disso, o 471 

Conselheiro do COPAM também consegue realizar a instrução processual 472 

no sistema. Então é possível inserir documentos no auto do processo do 473 

SLA, como, por exemplo, o parecer de vistas que pode, eventualmente, 474 

ser elaborado pelos Conselheiros no momento da deliberação, ao 475 

solicitarem vistas do processo. Observando, é claro, o Regimento Interno 476 

do COPAM em relação aos prazos e, também, em relação aos pedidos de 477 

vistas conjunta. O que a gente orienta, nesses casos de pedido de vistas 478 

conjunta, é que seja inserido apenas o parecer no processo, assinado por 479 

todos aqueles Conselheiros que realizaram as vistas conjunta. Para ter a 480 
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sua conta vinculada a essa condição de Conselheiro do COPAM, 481 

inicialmente, o usuário precisa realizar o registro e a ativação de sua conta 482 

no Portal EcoSistemas. A nossa diretoria, já há algum tempo, entrou em 483 

contato com todos os Conselheiros do COPAM repassando essas 484 

orientações. Todas estão disponíveis também em curso, que estamos 485 

oferecendo aos Conselheiros. Então, eventualmente, aquele Conselheiro 486 

que ainda não fez o registro e a ativação de sua conta no portal, deve 487 

fazê-lo, acessando a Internet: Portal EcoSistemas. Criando uma conta e 488 

ativando essa conta para o link que é enviado automaticamente para o e-489 

mail cadastrado. Após fazer essa ativação da conta, o Conselheiro precisa 490 

preencher o formulário eletrônico informando alguns dados para que nossa 491 

diretoria realize a validação das suas informações, e daquele usuário como 492 

Conselheiro do COPAM. Esse processo geralmente não demora mais do 493 

que 24 horas, e a partir de então, fazendo avaliação dessas informações, 494 

aquele usuário já fica vinculado como Conselheiro do COPAM e pode 495 

acessar o SLA nessa condição. Falando um pouquinho sobre o curso que 496 

está sendo oferecido aos Conselheiros, a Vânia comentou no começo da 497 

reunião, não é? Na verdade, ele é um módulo que está inserido no curso 498 

‘Práticas’ dos Conselheiros do COPAM. Esse é um curso oferecido pela 499 

Secretaria Executiva, na modalidade a distância, e que está disponível na 500 

Plataforma Trilhas do Saber. É um curso que não tem só essa parte do 501 

SLA, tem toda a parte de procedimentos do dia a dia, atuação dos 502 

Conselheiros do COPAM. A gente tem também esse módulo específico 503 

sobre o sistema e seu uso pelos Conselheiros. Esse módulo do SLA conta, 504 

aproximadamente, com 1h20mim de vídeo e o material de apoio 505 

complementar para a leitura. O curso foi estruturado em três partes. Nessa 506 

primeira parte é uma parte mais teórica mesmo, onde uma série de 507 

conceitos essenciais para a compreensão do sistema são repassados aos 508 

Conselheiros. A gente observa que a maior parte das dúvidas que 509 

chegam, e dificuldades para a utilização do SLA, tem a ver com essa 510 

transição que ocorreu de uma ótica de um processo físico para um 511 

processo eletrônico, que tem uma série de particularidades, de conceitos e 512 
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fluxos de vida bastante peculiares no processo administrativo nesse 513 

formato eletrônico. A gente teve esse cuidado de fazer uma parte mais 514 

teórica do curso, passando por todos os conceitos, toda a fundamentação 515 

normativa que traz as regras para tramitação dos processos eletrônicos no 516 

estado, e também como está o nosso planejamento para desenvolvimento 517 

do sistema. O SLA é um projeto estruturado projeto estruturado em cinco 518 

etapas de desenvolvimento, duas das quais já foram entregues, mas a 519 

gente ainda tem um caminho a ser percorrido com o incremento de outras 520 

funcionalidades e várias melhorias a serem implementadas no sistema. 521 

Nesse curso o Conselheiro também vai poder visualizar onde a gente está 522 

no momento, e o que a gente pretende alcançar com o SLA. Além dessa 523 

parte mais teórica, o curso também conta com uma parte bastante prática, 524 

com uma série de instruções e um passo-a-passo bastante detalhado para 525 

a utilização do sistema, com informações, por exemplo, de como utilizar os 526 

filtros de pesquisa, como fazer a inserção de documentos, como realizar 527 

uma consulta a outros processos que estão vinculados a um determinado 528 

requerimento, mas foram instruídos em outras plataformas, por exemplo: 529 

os atos autorizativos vinculados: processo de outorga, o processo de AIA 530 

que está instruído no SEI e relacionado ao processo de licenciamento 531 

formalizada no SLA; como é que a gente faz essa conexão de informações 532 

e realiza a consulta a outros sistemas; e, também, algumas instruções 533 

para uso do acesso do cidadão. Outras pessoas que estejam vinculadas a 534 

entidades, que os Conselheiros representam no COPAM, podem também 535 

acessar as informações de determinado processo de licenciamento 536 

através do acesso do cidadão. É um acesso que não necessita de 537 

cadastro prévio, e que disponibiliza também toda a documentação na 538 

íntegra dos autos do processo de licenciamento. Essa documentação que 539 

é apresentada pelo requerente no momento da caracterização do seu 540 

pedido, ou em resposta a um pedido de informações complementares do 541 

órgão ambiental, é de uma forma bastante automatizada. Na mesma hora 542 

que ela é inserida no sistema, ela já fica disponível para visualização por 543 

toda a sociedade, sem necessidade de nenhuma atuação humana, nem 544 
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pedido de vista de processo. Basta a pessoa utilizar esse acesso do 545 

cidadão e consultar essas informações lá. Além da documentação que 546 

compõem os autos do processo, o acesso do cidadão também oferece a 547 

sociedade todo o detalhamento e a informação geoespacializada daquele 548 

empreendimento. É possível visualizar espacialmente os limites naquele 549 

empreendimento, conforme declarado pelo requerente no próprio Geo do 550 

SLA, e também realizar o upload desse arquivo para utilização em outras 551 

bases de dados geoespecializadas, como por exemplo, a IDE SISEMA, ou 552 

em outros Sistemas de Informação Geográfica. Tudo isso visando facilitar 553 

o controle social dos terceiros e interessados no licenciamento de 554 

determinado empreendimento. Além desse módulo sobre o uso do sistema 555 

pelos Conselheiros do COPAM, que está disponível no curso ‘Práticas’ dos 556 

Conselheiros, na mesma Plataforma Trilhas do Saber também existe um 557 

curso específico sobre o SLA. É um curso aberto e oferecido a toda a 558 

sociedade, que está hospedado aí na categoria cursos livres. O curso do 559 

SLA já conta com seis módulos e, recentemente, a nossa equipe também 560 

elaborou um conteúdo específico sobre o acesso do cidadão, contendo 561 

instruções para a utilização desse acesso e realização de consulta ao 562 

sistema. Aproveito aqui também a oportunidade para divulgar mais essa 563 

oportunidade de capacitação a sociedade civil em geral. Como eu 564 

mencionei no início da minha fala: o SLA tem sido essencial para a gente 565 

obter e buscar informações dos processos de licenciamento no estado. A 566 

gente tem um número crescente de pessoas utilizando cada vez mais o 567 

sistema, e a gente espera, com essas capacitações, é contribuir para que 568 

esse público, o usuário do sistema tem a cada vez mais segurança e 569 

autonomia na busca das informações e utilização do sistema. Eu deixo o 570 

convite para os Conselheiros do COPAM participarem, acessarem o curso, 571 

realizarem as atividades que estão sendo propostas. Qualquer eventual 572 

dúvida na utilização do sistema, no conteúdo que foi repassado nesse 573 

curso ‘Práticas’, os senhores podem caminhar para a Secretaria Executiva, 574 

que vai nos acionar para poder sanear essas dúvidas. De qualquer 575 

maneira, também fica disponível os contatos da nossa equipe. Permaneço 576 
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aí à disposição para qualquer comentário dúvida ou sugestão. Muito 577 

obrigada.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Agradeço 578 

a disponibilidade de apresentação, Daniele, aproveito, também, para 579 

parabenizar pelas explicações. Questiono se algum Conselheiro tem 580 

alguma dúvida a ser dirigida a Daniele? Não há? Eu não vi se está 581 

disponível lá na URC. Aqui na URC, Vânia?” Vânia Mara de Souza 582 

Sarmento, ASSOC/SEMAD: “Nós vamos disponibilizá-la, Senhor 583 

Presidente, assim que acabar a reunião. Ela já até foi encaminhada, a 584 

gente vai solicitar até a Jéssica, que está aqui com a gente, Jéssica, que já 585 

possa disponibilizar aqui na reunião de hoje, da URC Jequitinhonha”. 586 

Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: “Ok. Obrigada, Vânia. 587 

Os contatos da Daniele, do pessoal, ficam disponíveis caso os senhores 588 

tenham alguma dúvida. Também tem a Vânia da assessoria aos órgãos 589 

colegiados que está disponível para explicações.” Vânia Mara de Souza 590 

Sarmento, ASSOC/SEMAD: “A disposição, com certeza. Com certeza, 591 

Senhor Presidente.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira Trovão: 592 

“Não havendo mais nenhuma colocação. Muito obrigada, viu, Daniele? 593 

Pela disponibilidade, mais uma vez.” Daniele, DEREG-SURAM/SEMAD: 594 

“Por nada. Uma boa tarde.” Presidente Suplente Yuri Rafael de Oliveira 595 

Trovão: “Obrigado.” 11. ENCERRAMENTO. Presidente Suplente Yuri 596 

Rafael de Oliveira Trovão: “Senhores Conselheiros, são 14h39mim. 597 

Agradeço imensamente a presença de todos, considerando que essa é a 598 

última reunião do ano. Desejo a todos um feliz Natal, um próspero Ano-599 

Novo. Com muita saúde, muita paz. Nós tivemos aí um ano complicado, 600 

dois anos complicados com a pandemia. Muito dos nossos entes queridos 601 

vieram a falecer. Então as famílias enlutadas, o nosso sentimento. Muito 602 

obrigado mais uma vez. Que Deus abençoe a todos e a família dos 603 

senhores e senhoras.” Vânia Mara de Souza Sarmento, ASSOC/SEMAD: 604 

“Nós deixamos uma mensagem aqui, Senhor Presidente, para os 605 

Conselheiros também. Desejando um feliz Natal em nome da Secretaria 606 

Executiva da SEMAD e da URC Jequitinhonha. Desejando a todas um feliz 607 

e Santo Natal e um Ano-Novo cheio de saúde, paz e proteção. Deus 608 
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abençoe a cada um de vocês e seus familiares.” Presidente Suplente Yuri 609 

Rafael de Oliveira Trovão: “Amém. Então dou por encerrada, senhores 610 

Conselheiros, 14h40mim, dou por encerrada a nossa reunião. Muito 611 

obrigada, que Deus os abençoe.” 612 

 

**** **** **** 

APROVAÇÃO DA TRANSCRIÇÃO 

 

 

Valéria Cristina Rezende 

Secretária Executiva do Conselho Estadual de Política Ambiental e 

 Presidente da URC Jequitinhonha. 


